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1. Begrüssung, Traktanden, Festlegung Stimmengewicht 

Die Präsidentin, Antoinette Monn, eröffnet die Sektionenkonferenz 2-2021 und begrüsst die Vertretungen der 
Sektionen sowie der Kommissionen, die Leiterinnen Vorbereitung HFP und die Geschäftsführerin HFP, Irene 
Grohsellus. Die Sektionenkonferenz findet erneut virtuell statt. 

Antoinette Monn gibt kurz das Tagungsprogramm bekannt und weist darauf hin, dass alle 
Sitzungsunterlagen termingerecht auf Extranet publiziert wurden. Weiter weist sie darauf hin, dass die 
Dokumente den Kreis der Vorstände nicht verlassen dürfen. 

 

Festlegung des Stimmengewichts 

Es sind insgesamt 22 (von möglichen 32) Stimmen vertreten. Von der Sektion Nordwestschweiz, Romande, 
und Zentralschweiz ist jeweils nur eine stimmberechtigte Person anwesend, von der Sektion Tessin 
hingegen niemand. Das absolute Mehr liegt somit bei 12 Stimmen. 

Beschlüsse werden mit einfachem Mehr gefasst. 
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Wahl der Stimmenzähler: 

Beschluss: Als Stimmenzählerin wird Marizela Escher vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Stimmberechtigte Personen werden nach jedem Abstimmungstraktandum abgefragt und von der 
Stimmenzählerin schriftlich protokolliert. 

 

Traktandenliste: 

Beschluss: Die Traktandenliste wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 

 

2. Protokoll der Sektionenkonferenz vom 10. März 2021 

Beschluss: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. Dem vpod wird für die 
Übersetzung des Protokolls ins Französische gedankt. 

 

3. Jahresplanung / Tätigkeitsprogramm 2022 

Die Jahresplanung 2022 wurde im Extranet publiziert. Die Präsidentin weist speziell auf einige Punkte aus 
der Jahresplanung hin. Fragen werden keine gestellt.  

Beschluss: Die Jahresplanung und das Tätigkeitsprogramm werden einstimmig genehmigt. 

 

4. Budget 2022 Verbandskonto 

Séverine Gilloz präsentiert das Budget, das im neuen Kleid erscheint und nun dem KMU-Standard 
entspricht. Sie führt aus, dass keine wesentlichen Änderungen gegenüber 2021 erfolgt sind und erneut im 
Minus budgetiert wurde. Die Erfahrung zeige aber, dass Ende Jahr dennoch ein Plus ausgewiesen werden 
kann.  

Sie erläutert weiter, dass gewisse Spesenblätter angepasst worden seien, weil der Personalaufwand neu 
voneinander getrennt sei. 

Abschliessend bedankt sie sich bei der Buchhalterin Martina Steinmann für den neuen Kontenplan. 
 
Fragen zum Budget Verbandskonto werden keine gestellt. 

Beschluss: Das Budget 2022 Verbandskonto wird mit einer Enthaltung (2 Stimmen) und 20 Ja-Stimmen 
genehmigt. 

 

 

5. Budget 2022 Vorbereitung HFP 
Marizela Escher stellt das Budget vor und erläutert, dass auch dieses erneut mit einem Minus budgetiert 
worden sei. Das Budget sei sehr schlank gehalten und mit max. Aufwand (CHF 267'345.00) und min. Ertrag 
(CHF 201'860.00) gerechnet. Beim Aufwand habe man sich an der definitiven Rechnung 2020 orientiert. 
 
Abschliessend erläutert sie, dass man zudem Einnahmen für zusätzliche Hörer in der Höhe von  
CHF 39’249.00 kalkuliert hätte. Diese seien im Budget jedoch nicht aufgeführt. 
 

Fragen zum Budget Vorbereitung HFP werden keine gestellt. 
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Beschluss: Das Budget 2022 Vorbereitung HFP wird mit einer Enthaltung (2 Stimmen) und  
20 Ja-Stimmen genehmigt. 

 

6. Gewerkschaft – Stand der Dinge 

Es gibt keine Wortmeldung. 

 

7. Kommission Bildung 

Kathrin Bauer stellt die Mitglieder bzw. Neumitglieder der Bildungs-kommission (Maria Hagmann und Oliver 
Kocher) für 2022 vor. Weiter orientiert sie, dass vor der heutigen Sektionenkonferenz die jährliche 
Bildungskoordinatorensitzung stattgefunden habe, die jeweils als Erfahrungsaustausch aus den 
verschiedenen Sektionen zu Themen wie Schulen, Praxen, Rekrutierungen etc. diene. 

Weiter informiert sie, dass sie neu als Vertreterin von labmed Einsitz in der Entwicklungskommission RLP 
habe. Die Präsidentin präzisiert an dieser Stelle, dass Frau Bauer vom Zentralvorstand für diese Funktion 
gewählt wurde.  Am 01.07.2021 wurde sie über den Co-Träger BGS für 4 Jahre gewählt. Die Wahl sei 
danach vom BGS am 25.10.2021 offiziell dem SBFI mitgeteilt worden. 

 
Patrica Suter-Behrens würde eine Zusammensetzung aus allen Sektionen in der Kommission begrüssen 
und ist irritiert, dass die vorgeschlagene Person aus der Nordwestschweiz nicht zur Wahl gestellt werde. 
Boris Waldvogel erläutert, dass die Aufnahme in die Kommission eine offizielle Bewerbung sowie die 
Teilnahme als Gast an mind. einer Sitzung voraussetze. Anouk Blatter habe sich gemeldet, war leider aber 
an keiner Sitzung anwesend. Bei Interesse könne Frau Blatter vorerst als Beisitz mitwirken und nächstes 
Jahr gewählt werden.  
 

Antoinette Monn möchte festhalten, dass man als Mitglied der Bildungskommission nicht die eigene Sektion 
vertritt sondern für Bildungsfragen einstehe. Eine solche Zusammensetzung sei eher bei den 
Bildungskoordinatoren/innen und PR-Kommission gewünscht. 

Weiter ergänzt sie, dass die bestehenden sowie neuen Kommissionsmitgliedern an der nächsten 
Zentralvorstandssitzung gewählt würden und bittet um Zustellung der Bewerbungsunterlagen (CV).  

 
Auf Anfrage von Susanne Kuhn betreffend der neuen Tarifverordnung e-log orientiert Boris Waldvogel, dass 
die Grundgebühren von CHF 40.00 unverändert bleiben (hinzu kommen jeweils noch Gebühren für e-log-
Punkte).  

 

8. Kommission BMA Tage 

Séverine Gilloz gibt paar Eckpunkte zu den BMA Tagen 2022 (20. und 21.05.2022 im Verkehrshaus Luzern) 
durch: 

• Thema: TICINO walk of fame - Le eccellenze ticinesi in laboratorio 
• OK Sektion Tessin:  

- Vorsitz: Lara Pontarolo, Ilva Gaggini 
- Mitglieder: Elia Cattani, Damiana Carluccio, Nastassja Catenazzi, Silvia Galli, Nina Sartori, Tu Yen 

Iseli-Ly 
• Workshop ist in Vorbereitung (Thema FH) 
• Verschiedene Schwerpunkte von im Tessin beruflich aktiven Referenten 
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Antoinette Monn merkt an, dass die Kommission nach den BMA Tagen neu besetzt werden müsse und 
startet einen Aufruf. 

 

9. Commission for International Affairs 

Hans Fleurkens ist abwesend aufgrund seiner Teilnahme an der Delegiertenversammlung EPBS in Spanien 
(5. und 6. November). Die Präsidentin informiert, dass Neuwahlen der Vorstandsmitglieder stattfänden und 
Sonia Daadoucha nicht mehr antrete. Auch Hans Fleurkens werde per Ende 2022 zurücktreten. Die 
Präsidentin startet einen Aufruf für die Nachfolge. Ein Artikel wird ebenfalls im LABMAG publiziert. 
 

10. Kommission PR 

Beatrice Häberli informiert über die Tätigkeiten der Kommission:  

• Teilnahme SILAMED Lausanne (09. und 11.11.2021) und Berner Tagung (20.11.2021) 
• Endlich wieder Verteilung von Informationsmaterial sowie Werbematerial für Zukunftstag  
• Verteilung nach Möglichkeit der Geschenke für die Neudiplomierten (Starterkit)  
• Projektbericht ESWATANI im LABMAG 

 
Weiter orientiert sie über die für 2022 geplanten Arbeiten: 

• Mitgliederwerbung und Standaktionen 
• Vorstellungen Berufsverband 
• Werbematerial 2022 
• Neuer Vorsitz PR-Kommission (Gabriela Kälin) und Wiederwahl der bestehenden Mitglieder 

 
Beatrice Häberli bedankt sich an dieser Stelle für die Unterstützung und die Zusammenarbeit und wünscht 
Gabriela Kälin einen tollen Start und alles Gute.  

Auch die Präsidentin bedankt sich bei Beatrice Häberli und der ganzen Kommission. 

 

11. Redaktionskommission 
Die Präsidentin präsentiert die Zusammensetzung der Redaktionskommission, die vorbehältlich der 
Zustimmung durch den Zentralvorstand unverändert bleibt. 
 
Weiter erläutert sie die bereits bekannten Schwerpunktthemen 2022 für die 10 Ausgaben (Ausgaben 1/2 und 
8/9 als Doppelnummern):  
 

• Blutgruppen und Morphologie (Fachbereich: Hämatologie und Immunhämatologie) 
• Pathologie und Histologie 
• Fachbereich Immunhämatologie 
• Jahresberichte (alle Fachbereiche) 
• Fachbereich Toxikologie und/oder Klinische Chemie 
• Fachbereich Immunologie 
• Fachbereich Mikrobiologie und/oder Immunologie 
• Fachbereich Hämostase 
• Fachbereich Hämatologie 
• Automatisierung/Robotik (alle Fachbereiche) 
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Sie orientiert zudem über die schwierige Papiermarktsituation (Teuerung Papier und Energie), welche 
Auswirkungen für die Publikation der Zeitschrift haben könne. Daher sollen die Ausgaben idealerweise max. 
32 Seiten beinhalten.  
 

12. Informationen aus dem Zentralvorstand 

Antoinette Monn informiert wie folgt: 

• Neubesetzung Zentralvorstand per Delegiertenversammlung 2022: Die Amtsträger stellen sich 
nicht zur Wiederwahl bzw. Amtszeitende der Präsidentin. Sie startet einen Aufruf und merkt an, dass 
die Bewerbungsunterlagen (CV) den Delegierten rechtzeitig zur Verfügung stehen müssten.  

Auf Anfrage von Susanne Kuhn erläutert die Präsidentin, dass bereits vor zwei Jahren mehrere 
Personen für die Besetzung des Zentralvorstandes angeschrieben worden seien, doch leider ohne 
Erfolg. Auf Wunsch von Susanne Kuhn wird diese Thematik am Workshop «Verbandsstrukturen» 
(06.12.2021) angesprochen. 
 

• Tarifüberprüfung Analysenliste (Begleitgruppe "transAL 2"): Mitwirken der Präsidentin in den 
Arbeitsgruppen Grundlagen und Datenerfassung. 
 

• Berufsmarketing: Prüfung der Möglichkeiten innerhalb des vorhandenen Budgets. Für die 
Umsetzung des Konzepts wird ein Initialaufwand benötigt, der die CHF 20'000.00 erheblich 
übersteigt.  
Die Präsidentin fragt in die Runde, ob Ideen vorhanden seien, wie das Berufsmarketing finanziert 
werden könne.  
 

• Nutzung Webseite (Periode Juni-Oktober): Die Auswertung zeigt eine relativ stabile Nutzung auf, 
die jeweils aber von kurzer Dauer ist. Hingegen wurden mehr neue User registriert. Die 
Stellenangebote werden hauptsächlich aufgerufen und die deutsche Seite wird ebenfalls mehr 
besucht.   

 

13. Informationen aus den Sektionen 

Die Informationen wurden grösstenteils schriftlich eingereicht. Einige Schwerpunkte werden kurz 
vorgetragen. Die eingereichten Berichte werden in der verfassten Sprache am Schluss eingefügt und nicht 
übersetzt. 
 
Anmerkungen: 

• Sektion Bern: Christina Vitali merkt an, dass die Nachfolge im Sektionsvorstand bereits sukzessiv 
vorbereitet werde. 
Die Berner Tagung werde unter Einhaltung der Schutzmassnahmen und dem 3G-Prinzip 
durchgeführt. Zurzeit seien bereits über 200 Anmeldungen eingegangen. 

• Sektion Ostschweiz: Maria Hagmann orientiert, dass die Sektion mehrheitlich online unterwegs sei. 
Die Online-Weiterbildungen würden sehr geschätzt, gar die HV 2022 werde von vielen Mitgliedern 
als Online-Konferenz gewünscht.  

• Sektion Zentralschweiz: Lirim Kadriu unterstreicht die Schwierigkeit, Vorstandsmitglieder für 
Verbandsarbeit zu gewinnen und schliesst eine mögliche Auflösung nicht aus. 

Es entsteht eine Diskussion rund um die Pflegeinitiative vom 28.11.2021, welche für viele Anwesenden als 
positiver Nebeneffekt für die Ausbildung BMA angesehen wird. 
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Die Präsidentin bedankt sich für den Austausch und die angesprochenen Punkte. Sie bedankt sich ebenfalls 
bei den Vorstandsmitgliedern der Sektionen für ihr Engagement.  
 

14. Planung DV/SK der nächsten Jahre 

Delegiertenversammlung 

• BMA Tage 20./21.05.2022 in Luzern, Sektion Tessin → Wahlen Zentralvorstand 
• BMA Tage 16./17.06.2023 in Luzern, Sektion Zentralschweiz 
• BMA Tage 2024 in Luzern, Sektion Ostschweiz 
• BMA Tage 2025, Sektion Romande 
• BMA Tage 2026, Sektion Nordwestschweiz → Wahlen Zentralvorstand 

 

Sektionenkonferenz 

16.03.2022 und neu 16.11.2022 in Zürich (Verschiebung aufgrund Herbstferien der Sektion Tessin)  

 

15. Diverses 

 
Sophie Blom schildert die Situation in der Sektion Romande und unterstreicht das teilweise fehlende 
Engagement ihrer Vorstandsmitglieder (einige befinden sich im Mutterschaftsurlaub). Zudem sei man seit 
2020 defizitär, Reserven seien jedoch noch vorhanden. Sie startet einen Aufruf zur Mithilfe bei der Suche 
nach Vorstandsmitgliedern.  
 
 
 
 
 
Für das Protokoll: Teresa González (Geschäftsstelle) 

(verabschiedet an der ZV-Sitzung vom 08.12.2021 zuhanden der SK vom 16.03.2022) 

 

 

 

 

 

 

Anhang: 

− Sektionsberichte   
− Liste der Teilnehmenden/Liste des participant-e-s 

  



Protokoll der Sektionenkonferenz 2-2021 vom 03.11.2021 Seite 7 von 13 
 
 
 
 

Dieses Protokoll ist vertraulich zu behandeln und darf nur innerhalb des Sektionsgremiums gelesen und genutzt werden. Jegliches 
Weiterleiten verletzt die Vertraulichkeit. 
 

Sektion Bern 
 
Seit der Sektionenkonferenz 1 vom 10.03.2021 haben wir uns im Vorstand der labmed Sektion Bern mit 
folgenden Themen befasst. 
 
1. Delegiertentreffen 

Nachdem im Jahr 2020 kein einziges Delegiertentreffen stattfinden konnte, haben wir beschlossen, am 
15.03.2021 eines in digitaler Form durchzuführen. Es war für alle Teilnehmenden schön, einander 
wenigstens auf diesem Weg wieder einmal zu sehen. Wir haben dabei über die aktuellen Geschäfte 
schweizweit und in unserem Vorstand informiert. 
 

2. 32. Mitgliederversammlung 
Am 25.03.2021 haben wir unsere Mitgliederversammlung nach bewährtem Muster wie im Jahr 2020 
schriftlich durchgeführt, da die Situation leider auch in diesem Jahr kein physisches Treffen zuliess. Der 
Rücklauf war erfreulich gut gewesen. In der Person von Lena Skoko haben wir ein neues 
Vorstandsmitglied gefunden. Sie tritt die Nachfolge von Beatrice Häberli an.  
 

3. Vorstandsitzungen 
Seit der letzten Sektionenkonferenz haben wir uns für 6 Vorstandsitzungen getroffen. Erfreulicherweise 
fanden diese ab dem 11.05.2021 wieder vor Ort im medi und nicht mehr digital statt. Hauptthema für uns 
war das Projekt Berufsmarketing, die FH Ausbildung und die Durchführung der Berner Tagung. 
Glücklicherweise zeichnete sich ab dem Frühsommer ab, dass mit der Planung der Berner Tagung 
weitergefahren werden konnte. Die geplante Afterwork Party mussten wir leider wegen den geltenden 
Coronamassnahmen absagen. 
Oliver Kocher hat sich erfreulicherweise bereit erklärt, die Sektion Bern in der Bildungskommission zu 
vertreten.  
Zurzeit suchen wir noch für Beatrice Häberli eine Nachfolge für die PR-Kommission. Wir hoffen hier 
baldmöglichst eine Lösung zu finden. 
 

4. Berner Tagung 
Am 20.11.2021 findet die Berner Tagung zum Thema: „Let’s talk about sex“ statt. Aktuell sieht es gut 
aus, dass der Anlass wie geplant stattfinden kann. Wir hoffen das Beste und freuen uns alle riesig 
darauf. 
 

5. Berufspolitik 
Berufspolitisch ist es zurzeit im Kanton Bern, was unseren Beruf angeht, sehr ruhig. Es fand sowohl ein 
Sozialpartnergespräch wie auch eine „Zäme geits“ Sitzung statt. 
 

6. Diplomfeier medi 
Die auf den 11.06.2021 verschobene Diplomfeier am medi wurde abgesagt. Aus diesem Grund erhielten 
die letztjährigen Diplomanden das labmed Diplomgeschenk per Post zugeschickt und nicht persönlich 
überreicht. Wir hoffen, dass dieses Jahr eine persönliche Übergabe wieder möglich sein wird. 
 

7. OdA Gesundheit Bern 
Am 27.05. 2021 fand die Mitgliederversammlung der OdA Bern erneut in digitaler Form statt. Wie letztes 
Jahr jedoch ohne Budgetabstimmung. Aus diesem Grund wird am 30.11.2021 eine ausserordentliche 
MV für die Budgetgenehmigung stattfinden. 
 

8. Vorstandswochenende Mont Vully 
Dieses Jahr fand unser Vorstandswochenende vom 16.10-17.10.2021 nicht wie gewohnt am 
Oeschinensee statt, sondern auf den Mont Vully. Die neue Umgebung hat aber durchaus auch seinen 
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Reiz. Am meisten haben wir aber genossen, wieder einmal ungezwungen in schöner Umgebung 
miteinander Zeit zu verbringen. 
 
 

Sektion Nordwestschweiz 
 

Seit der letzten Sektionenkonferenz im März 2021 können wir folgendes aus unserer Sektion berichten: 
 

• Mitgliederwerbung: Der StudiEvent BMA 18 hat Corona bedingt nur mit der 
Diplomklasse und dem VS stattgefunden, vgl. Bericht und Bilder auf der Homepage 
BFK Organisation 2022 schreitet voran: Gewitter im Kopf 

• Mitgliederversammlung labmed Sektion Nordwestschweiz vom 13.3.2021: Alle 
Dokumente wurden auf Grund der Pandemie per Post an die Mitglieder versandt. Es fand 
eine Briefwahl statt und der VS hat sich entsprechend neu konstituiert. Nach wie vor 
haben wir als Hilfe auch zusätzlich 2 Kolleginnen im Besitz. 
Bei der Ressort Verteilung haben sich in der NWCH Fragen ergeben bzgl. 
Zusammensetzung und Aufgabengebiete der Kommissionen des Zentralvorstandes: Dies 
Betrifft die Bildungskommission, die BIKO und die PR-Kommission. 

• Homepage/APP: Die Homepage ist aktuell und die Berichte aus der SK sind 
online aufschaltet. 

• BIKO/OdA Fachgruppe Nordwestschweiz: «Seitens OdA macht es keinen Sinn, 
die bisherige Kooperationsgruppe BMA parallel weiterzuführen. Aus diesem 
Grund sistieren wir die Gruppe. Ich bedanke mich euer Mitwirken in diesem OdA-
Gremium und euer bisheriges Engagement». 
Unsere labmed VS-Vertretung M. Rudin ist neu Mitglied der Umsetzungsgruppe 
revidierter RLP BMA HF am BZG. 

• VPOD: Lohnempfehlungen der OdA Santé für die HF Ausbildung 
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Sektion Ostschweiz 
 
Corona! Immer noch aktiv. Nach der SK 1-2021 fand am 30. März 2021 die HV per ZOOM statt, die 
reibungslos verlief. Um den sozialen Austausch zu unterstützen wurde im Vorfeld ein Apéro Päckli per 
Post den angemeldeten Mitgliedern geschickt. Der gemeinsame Online Genuss wurde von den 
Teilnehmerinnen und Teilnehmern sehr geschätzt. Der Vorstand hat sehr gute Feedbacks bezüglich 
Organisation und Durchführung erhalten. Von einigen Teilnehmern und Teilnehmerinnen wurde der 
Wunsch geäussert die HV 2022 nochmals online durchzuführen. Der Vorstand hat diesen Wunsch zur 
Kenntnis genommen und wird bei der Planung die Durchführungsform besprechen. Gut vorstellbar ist 
eine vor Ort gestreamte Form. 

 
Am 4. September 2021 fand der Sektionsausflug statt. Voraussetzung für die Teilnahme war das 
Vorweisen des gültigen COVID-Zertifikates. Nach einer sehr unterhaltsamen Führung bei schönstem 
Wetter durch die Altstadt Rapperswil, wurde mit Speis und Trank in der Pizzeria Dieci am See der 
Abend mit spannenden Gesprächen genossen. 

 
Der 2. Teil der Weiterbildung „Urin Diagnostik – Daran riechen reicht nicht“ fand wie geplant am 28. 
September 2021 per ZOOM statt. Erstmals wurden die Urinsedimente live aus dem Zentrum für 
Labormedizin, St.Gallen, über ZOOM geteilt. Die Weiterbildung war trotz online Durchführung interaktiv 
gestaltet. Wir sind sehr gespannt auf das Resultat der Evaluation, die zurzeit noch läuft. 

 
Der Startschuss vom neuen Bildungsangebot Bachelorstudium Biomedizinische Labordiagnostik hat die 
Diskussion ausgelöst, ob die in der HFP vermittelten Handlungskompetenzen für die Funktion 
Laborleitung in einem Labor Typ B geeignet und sinnvoll sind, weshalb der Vorstand sich entschieden 
hat einen Antrag zur Überprüfung dieser Frage an den Zentral Vorstand zu stellen. Dieser wurde 
abgelehnt mit dem Hinweis den Antrag an die QSK zu stellen. Dies wird nächstens vorgenommen. 

 
Was steht an? 2021 ist noch eine Vorstandssitzung geplant. Als Hauptthemen sind das Programm 2022 
und die Weiterbildung „Die Krux der Resistenzen“ vom 8./9. Februar 2022 fixiert. 

 
Sektion Romande 
 
Depuis la dernière conférence des sections au mois de février 2021 nous avons 

• Tenu une AG par visioconférence 
• Participé à l’AD via visioconférence 
• Présenté labmed dans les 2 écoles de suisse romande 
• Tenus des comités 

 
Nous préparons la tenue de Silamed à Lausanne en novembre en présentiel. La carte de Noël est aussi en 
préparation, tout comme l’AG 2022. 
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Sektion Tessin 
 
Weiterbildung 
Am 30.3 2021 wurde eine abendliche Online-Konferenz zum Thema Das Vitamin-Labor organisieren 
veranstaltet. Die Online-Schulung wurde sowohl vom Vorstand als auch von den Teilnehmern geschätzt. 
Es wurde daher beschlossen, wieder Fernunterricht anzubieten. 
Anfang Oktober begann eine Reihe von 6 monatlichen Abendvorträgen zum Thema Laborhämatologie. Der 
letzte Abend ist für den 1. März 2022 geplant. Am ersten Abend, der auf der Plattform Teams stattfand, 
nahmen 60 Personen und 5 Vorstandsmitglieder teil. Das erste Feedback, das wir erhielten, war sehr positiv! 
 
Hauptversammlung 
Die diesjährige Hauptversammlung wurde am 29. April 2021 online abgehalten. 
 
Nach mehreren Jahren der Zusammenarbeit schied Sheila Tomasini aus dem Vorstand aus und Silvia Galli 
wurde an ihrer Stelle gewählt. 
 
Nach der HV hatten wir endlich das Vergnügen, der Präsentation der Diplomarbeit von Silvia Galli 
beizuwohnen, die ursprünglich für die HV 2020 vorgesehen war. Silvia schloss ihr Studium 2019 ab und 
gewann den Wettbewerb für das beste Poster der Diplomarbeit, die im Rahmen der EPBS- 
Hauptversammlung 2019 in Genua stattfand. 
 
Infos aus der Schule 
Bei der AD im Juni 2021 waren 3 Delegierte der Tessiner Sektion Schülerinnen und Schüler, denen der 
Berufsverband, während der Ende Februar organisierten Online-Veranstaltung vorgestellt worden war. 
 
Die Abschlussfeier für das Jahr 2021 fand am 15. Oktober in der Schule in Locarno statt. Die Co- 
Präsidentinnen der Tessiner Sektion waren anwesend, um den 10 neuen Absolventen ein Geschenk zu 
überreichen und den Preis für den besten Notendurchschnitt bei den Abschlussprüfungen zu verleihen. 
 
Im Zuge der Anfang des Jahres durchgeführten Propagandaaktionen (wir berichteten in den News für SK1-
2021) konnten wir ein Interview mit Ilva Gaggini in ihrer Funktion als Co-Präsidentin von labmed Ticino und 
Leiterin der BMA-Ausbildung an der Schule in Locarno veröffentlichen, um sowohl den Beruf des BMA als auch 
den angebotenen Schulkurs bekannt zu machen. 
 
Berufspolitik 
Das von den Gewerkschaften mit der Leitung von EOLAB (Labors der kantonalen Spitalbehörde) 
ausgehandelte Paket wurde von der Personalversammlung abgelehnt. Ein Vorstandsmitglied nahm es auf 
sich, die BMAs von EOLAB zu mobilisieren, um einen Brief mit den Forderungen der BMAs zu verfassen, 
der an die Gewerkschaften geschickt werden sollte. Die interne Kommission von EOLAB hat eine offizielle 
Stellungnahme verfasst, die auf der Website von labmed Ticino veröffentlicht wurde. Das Treffen zwischen 
den Parteien fand am 23. August statt und die Verhandlungen werden fortgesetzt. 
 
Am 29. Mai 2021 veranstalteten die Gewerkschaften eine Demonstration zur Unterstützung des Sozial- und 
Gesundheitssektors in Bellinzona. Auch die Tessiner Sektion von labmed beteiligte sich an der 
Demonstration, die von den Gewerkschaften VPOD und OCST koordiniert wurde. Die Mobilisierung wurde 
organisiert, um mehr Qualität und Attraktivität in diesem Sektor zu fordern. Der Vorstand der Sektion labmed 
Tessin hat beschlossen, sich an der Demonstration zu beteiligen, weil unsere Mitglieder sehr stark spüren, 
dass der Berufsverband eine Stellungnahme erwartet. Dies war eine Gelegenheit, unsere Arbeit, die allzu 
oft im Verborgenen bleibt, sichtbar zu machen. Die Rede, die die Co-Präsidenten vor den rund 200 Zuhörern 
und den Medien auf der Piazza della Foca hielten, wurde auf der Website von labmed Ticino veröffentlicht. 
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BMA Tage 2022 
Das Thema der Veranstaltung ist: Ticino Walk of Fame, die Tessiner Spitzenleistungen im Labor 
Das Organisationskomitee ist in vollem Gange, und wir können bestätigen, dass mehrere kontaktierte 
Redner ihr Einverständnis für ihre Teilnahme gegeben haben. 
 
 
Sektion Zentralschweiz 

Keine Aktivitäten seit der Sektionenkonferenz vom 10. März 2021. 
 

 

Sektion Zürich 

Rückblick 
 
Vorstandssitzungen 
Der Vorstand traf sich seit der letzten SK im März zu vier Vorstandssitzungen. Aufgrund der Corona-
Situation haben drei Sitzungen via GoToMeeting stattgefunden. Die Sitzung im August liess ein Treffen vor 
Ort zu. Somit konnte auch das Vorstandsessen durchgeführt werden.  
 
Weiterbildung 2021 
Am Online-Workshop am 25. August 2021 zum Thema POCT haben 21 Mitglieder teilgenommen.  
 
SK-1, 10. März 2021 
Die Sektion Zürich wurde durch Caroline Egermann und Alexandros Tzalavras vertreten. 
 
HV 2021, 14. April 2021 
Unserer 37. Hauptversammlung fand aufgrund der Pandemie online statt. Mit grossem Aufwand wurde eine 
schriftliche Abstimmung ermöglicht. 30 Mitglieder haben dieses Angebot genutzt. An der Hauptversammlung 
haben 22 Mitglieder teilgenommen. 
Der Vorstand präsentierte die Rückblicke auf die Jahre 2019 wie auch auf das Jahr 2020. Ausserdem wurde 
der Ausblick aufs Jahr 2021 vorgestellt. 
Mit herzlichem Dank verabschiedeten wir uns von unserem Vorstandsmitglied und unserer Co-Präsidentin 
Uschi Horn für die geleistete Arbeit und die gute Zusammenarbeit. 
Anschliessend durften wir Barbara Grossrieder im Vorstand begrüssen, welche via schriftlicher Abstimmung 
gewählt wurde.  
Ausserdem wurde der Vorstand, sowie die Delegierten und die Revisorinnen gewählt. 
Dieses Jahr hatten wir ausserdem einen Antrag, welcher auch bereits vorgängig von den Mitgliedern 
angenommen wurde, vorgestellt.  
Um unsere Mitglieder auch Bildungstechnisch auf dem Laufenden zu halten, hat unsere 
Bildungskoordinatorin Kathrin Bauer, eine Zusammenfassung zum Thema Berufsbildung vorgestellt. 
  
Mitgliederevent 2021, 19. Mai 2021 
Am 19. Mai 2021 durften wir mit 37 Mitgliedern einen tollen Event im Zoo Zürich erleben. Während einer 
Führung durch die Savanne haben wir viel Spannendes erfahren und für den Austausch unter Kolleginnen 
und Kollegen blieb auch genügend Zeit. 
 
Delegiertenversammlung 2021 
Die Sektion Zürich hat mit 15 Delegierten an der Delegiertenversammlung 2021 teilgenommen. 
 
 
 
Ausblick 
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LBMA-Treffen 
Auf ein LBMA-Treffen wird dieses Jahr verzichtet. Dennoch werden die LBMA's angeschrieben, um Ideen für 
das Treffen im 2022 einzuholen. 
 
SK-2, 03. November 2021 
Die Sektion Zürich wird durch Susanne Kuhn und Marco Rossi vertreten. 
 
Weiterbildung 
Ideen für die Weiterbildung 2022 werden gesammelt. 
 
PR/Öffentlichkeitsarbeit 
Die beliebten Weihnachtsgrüsse möchten wir auch dieses Jahr nicht missen. Ideen und Vorschläge sind 
bereits in Bearbeitung. 
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Liste der Teilnehmenden/Liste des participant(e)s 
 
Sektionenkonferenz vom 3. November 2021 
Conférence des sections du 3 novembre 2021 
 
Bauer Kathrin Kommission Bildung 
Blom Sophie Sektion Romande 
Dobler Karin Sektion Ostschweiz 
Escher Marizela Leiterin Vorbereitung HFP Deutschweiz 
Giller Wyna Leiterin Vorbereitung HFP Romandie 
Gilloz Séverine Zentralvorstand 
González Teresa Geschäftsstelle labmed 
Grohsellus Irene Geschäftsführerin HFP 
Hagmann Maria Sektion Ostschweiz 
Häberli Beatrice Kommission PR 
Kadriu Lirim Sektion Zentralschweiz 
Kälin Gabriela 
Kocher Oliver 
Kuhn Susanne 

Kommission PR 
Sektion Bern 
Sektion Zürich 

Monn Antoinette Zentralvorstand 
Rossi Marco Sektion Zürich 
Vitali Christina Sektion Bern 
Waldvogel Boris Zentralvorstand 
 
 
 
 
Entschuldigt/se sont excusés : 

 

Bruni Katja QS-Kommission HFP 
Fleurkens Hans Commission for international affairs 
Giger Stefan vpod 
Gaggini Ilva Sektion Tessin 
Landolt Marina Sektion Zentralschweiz 
Masciadri Monica Redaktion 
Meyer Tania Zentralvorstand 
Pontarolo Lara Sektion Tessin 
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